

REDACCIÓN

Agosto, 11, 4.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 1.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4'00
 España, trimestre 4'50
 Unión postal, un año 36'00
 Anuncios y comunicados a precios
 convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Oraz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.

Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

La correspondencia literaria al Director.

La económica al Administrador.

EL MUNDO Y LA FE

La revolución rusa no ha sido anticlerical

Aunque parezca mentira, la revolución rusa no ha sido anticlerical, y la razón es obvia: la Iglesia cismática, después de haber perdido las virtudes, perdió hasta el instinto de conservación y fué la primera fuerza revolucionaria cuando se divorció del Trono.

Este hecho inaudito, fuera del orden común de las cosas, explica algunos telegramas en que se afirmaba la presencia de sacerdotes cismáticos entre los primeros rebeldes y la asistencia al Concilio del Santo Sínodo—Sínodo seguía siendo, pero Santo, no—de Kerensky y de wartchew.

Los obispos cismáticos y sus infieles sacerdotes habían caído en la más abyecta depravación, y del Sínodo disponía sin traba alguna el procurador que formaba parte del Consejo de ministros, y cuyas funciones eran representar al Poder espiritual cerca del Poder civil, y vigilar las disposiciones del Sínodo para concordarlas con la legislación imperial.

El pueblo era un rebaño de idiotas, guiado por unos cuantos seudointelectuales, y bastaron estos precedentes para que la revolución estallara formidable, devastadora y anárquica, como ninguna otra.

Algunos revolucionarios no iniciados decían refiriéndose a la persecución religiosa: "Nosotros lo haremos mejor que Francia", y aun se registraron varias agresiones contra los clérigos; pero el hecho, por todos conceptos disolvente, fué que el clero en bloque tomó parte en la revolución, y los revolucionarios se aprovecharon inmediatamente de aquella fuerza, en todas partes importantísima y en Rusia decisiva, que se les venía a sus manos.

Las locuras que siguieron a este primer inmenso delirio de una clase social privilegiada y corrompida fueron innumerables: un clérigo diputado bendijo desde el pórtico del Palacio de Tauride la cruz que guiaba a los sediciosos; otro clérigo intervino en los entierros de las víctimas de la revolución, *et sic de caeteris*.

El primer procurador del Santo Sínodo, durante el Gobierno provisional, fué Lvov—no el príncipe Lvov—y su primera disposición fué levantar ante el público de la sala del Concilio el trono imperial, como símbolo de la libertad que la religión daba a la Iglesia rusa.

Después se acordó que todo nombramiento eclesiástico, incluso el de obispos y párrocos, se había de hacer por elección, y, consiguientemente, párrocos y obispos podían ser—y fueron—depuestos mediante el acuerdo de los fieles.

La libertad religiosa fué tan enorme, que se recomendaba a los clérigos predicar inspirándose en los disparatados comentarios evangélicos de Tolstoy.

Aprovechándose de esta relajación universal, los sacerdotes católicos y las Ordenes religiosas, incluso de los jesuitas, han hecho numerosas conversiones y procuran con ahínco catequizar a los rusos en la verdadera religión.

Depuesto Lvov de la procura en el Sínodo, se ha suprimido el cargo y se ha creado en su lugar el ministerio de Cultos con tres direcciones: una, para el culto ortodoxo; otra, para los demás cultos, y la tercera, de carácter jurídico.

En estas condiciones se reunió el Concilio en Moscú el 15 de agosto del pasado año, con el intento de restablecer el patriarcado que suprimió Pedro el Grande al crear el Santo Sínodo; asistieron a la asamblea 80 obispos, 200 sacerdotes y 300 seglares, todos designados por elección.

El primer día se dedicó a solemnes fiestas litúrgicas en el Kremlin y en otros templos; el día 16 se celebró la primera reunión deliberante del Concilio, que presidió Kerensky, en la iglesia del Salvador. Los primeros discursos de los revolucionarios fueron de halago a la Asamblea, prometiéndola respeto, independencia y completa libertad; más, pasados los primeros días vino confusión, que el Concilio sólo pudo acordar una proclama al ejército, otra al pueblo y el nombramiento de diez y siete comisiones para reorganizar la Iglesia ortodoxa frente al Estado ruso.

El texto de las proclamas es un estilo seudomístico aplicado a las necesidades políticas del momento, y realmente no contiene ni una sola idea que merezca ser recogida. Mucho más elocuentes los hechos, será de ver de qué manera el viejo y escéptico Tikone, presidente del Concilio y nuevo metropolitano de Moscú, ayudado por Rodziánko, se las va a arreglar para sacar de las cenizas de la suicidada Iglesia ortodoxa un nuevo régimen que ha de resolver estas magnas cuestiones:

Cánones del Concilio; administración suprema de la Iglesia y de las diócesis; organización parroquial, tribunales eclesiásticos, situación jurídica de la Iglesia ortodoxa; de los viejos creyentes y de los demás cultos; misión interior y exterior de la Iglesia; el culto y la disciplina eclesiástica; el arte y los monumentos de la Iglesia rusa; los seminarios y las escuelas parroquiales; las dotaciones del clero y la situación de los monjes; los bienes de la Iglesia; y la organización de esta misma Iglesia en el Cáucaso con la autonomía de la Iglesia georgiana.

Cualquiera de estas cuestiones basta y sobra para deshacer una asamblea, aunque hubiera estado más sólidamente constituida que el último Sínodo ortodoxo.

Todavía el citado Concilio no ha dado fruto alguno, y como "el árbol que no da fruto alguno será cortado y arrojado al fuego", este será el fin de la Iglesia rusa, que se ha dado la muerte a sí misma, separándose primeramente del trono y entregándose luego a la revolución, que, con disposiciones enteramente secularizadoras, va ya actuando sobre la vieja Iglesia como hacha y como tea, inmensamente destructoras.

E. U.

XII Centenario de Covadonga

ASISTIRÁN LOS REYES

Se ultiman en Oviedo los detalles para la celebración del XII Centenario de la batalla de Covadonga, con festejos que han de revestir la mayor solemnidad.

Comenzarán las fiestas con la entrega en Covadonga de una bandera al regimiento del mismo nombre, el día 6 de septiembre.

El día 7 llegarán al histórico sitio los Reyes D. Alfonso y D.ª Victoria, que al día siguiente asistirán a la coronación de la Virgen, y a la inauguración del Parque Nacional, que es el primero creado en España.

Después se trasladarán SS. MM. a Oviedo, donde presidirán el día 9, en el salón de la Diputación provincial, el acto conmemorativo de la Batalla. En dicho acto leerá un mensaje a los Reyes el presidente de la Diputación Sr. Alas Pamariño, y hablarán el Senador y Cronista de Asturias Sr. Canella, y el decano de los representantes en Cortes asturianos Sr. Suárez Inclán. El resumen lo hará el ministro de jornada, probablemente el Sr. Maura.

El mismo día se inaugurará la Exposición de Pintura, y se cele-

brará una gran corrida de toros, en la que se despedirá Rafael "el Gallo" de la afición asturiana, tomando parte también Gaona y Liemeño.

Completan el programa de fiestas la Exposición Avícola, Semana Avícola, Certamen de Orfeones, Grandes iluminaciones, una magnífica compañía de opera con el gran Anselmi, gran fiesta asturiana, etc., etc.

Se han contratado numerosas bandas de música, entre ellas la Municipal de Madrid.

JUNTA DE BECAS

Becas Escolares

La Junta de Becas de la Universidad de Barcelona, en sesión celebrada el día 7 del corriente, después de informar favorablemente la iniciativa de la Junta Permanente del segundo Congreso Universitario Catalán relativa a la fundación de "Becas Escolares", acordó autorizar la creación de un impuesto voluntario de una peseta para la totalidad de la matrícula universitaria y de 0'50 pesetas para la totalidad de la matrícula en los Institutos de segunda enseñanza, con destino a la expresada obra. Dicho impuesto se hará efectivo mediante un sello especial que será aplicado a la solicitud de matrícula.

La Junta de Becas ha designado al Secretario de la misma, para que, como delegado del señor Rector-Presidente, intervenga en la recaudación, inversión y depósito provisional del repetido impuesto y demás donativos, hasta la definitiva constitución del capital becario.

Las bases aprobadas por esta Junta, relativas a la propuesta fundación de "Becas Escolares", son las siguientes:

1.ª La Junta permanente del II Congreso Universitario Catalán, por sí misma e interesado además en la empresa a los diversos factores universitarios y a los Institutos de segunda enseñanza del Distrito Universitario (Cataluña y Baleares), se propone reunir el capital necesario para la fundación de una beca que se titulará "Beca Escolar".

2.ª Se acumularán al capital inicialmente recaudado, los intereses del mismo y subsiguientes donativos, de manera que la beca no comenzará a funcionar hasta que el fondo becario rinda el interés anual de novecientos pesetas.

3.ª Reunido el capital necesario, se hará cesión solemne de la fundación becaria a la Iltre. Junta de Becas.

4.ª Conseguida la fundación de la primera "Beca Escolar", la Junta proponente ampliará la empresa hasta dejar fundado un sistema orgánico de "Becas Escolares", una por cada una de las cinco Facultades, y además otras dos para las Escuelas de Arquitectura e Ingenieros industriales respectivamente.

Las cinco Facultades y las dos Escuelas nombradas turnarán en el disfrute de la primera "Beca Escolar" y demás que se funden, previo sorteo que se verificará en cada caso, con eliminación de la Facultad o Escuela que antes hubiese turnado.

5.ª Podrán aspirar a la "Beca Escolar" todos los alumnos, bachiberes, naturales del Distrito Universitario de Barcelona o que, habiendo cursado asignaturas del Bachillerato en cualquiera de los Institutos pertenecientes al propio Distrito Universitario, hubiesen cursado además en la Universidad de Barcelona todas las asignaturas del Curso Preparatorio de la respectiva Facultad.

Será, además, condiciones precisas para la obtención de la beca: intachable conducta y ser pobre.

6.ª En todo lo demás regirán las disposiciones del régimen becario establecido por la Iltre. Junta de Becas.

Barcelona, 8 de agosto de 1918.—V.º B.º, el Rector-Presidente, Dr. Valentín Carulla.—P. A. de la Junta de Becas, el Secretario, Dr. T. Carreras y Artau.

No se puede predecir el porvenir

Paris.—Mr. Veber dice en la edición del "New York Herald", que la gente de la retaguardia no tiene una idea clara de lo que pasa en el frente.

"Nosotros soñamos con victorias y con avances y no sabemos nada de la dura batalla que se prosigue a cien kilómetros de nosotros."

Se ha dicho que M. Clemenceau ha profetizado el fin de la guerra para antes de que termine el año corriente; esto es inexacto. M. Clemenceau no ha hablado con los reporteros ni con los diputados; no ha hablado más que con los soldados, y a ellos no se les puede decir esos disparates.

Mr. Veber añade que sólo dos periodistas franceses, M. Beidou y M. Helsei, dan la nota justa en estos momentos.

"No nos entusiasmemos demasiado. Hemos obtenido una victoria real, pero no es definitiva. Hemos hecho mucho daño al enemigo; destrozándole su plan ofensivo y obligándole a la retirada pero no es ni mucho menos la ofensiva que tendrán que hacer los aliados."

Serán necesarios muchos meses de duros combates para poder echar de Francia al enemigo. Lo que se hace hoy es un trabajo espléndido, pero no se puede predecir lo que acontecerá mañana. Ahora no cabe más que callarse, y esperar. Esto es—termina diciendo Veber—la pura verdad."

Los analfabetos

Tiempo Nuevo diario de Santiago de Chile publica la siguiente curiosa estadística escolar de Alemania:

"En el imperio alemán la asistencia escolar, no sólo es obligatoria, sino que también se vela por que nadie que se encuentre en edad de aprender se quede sin clase. Si bien en Alemania existen analfabetos, se trata, o de imbeciles, o de seres que padecen enfermedades mentales, o de aquellos que han pasado la edad escolar en el extranjero; en su mayoría en Rusia o Italia, países ambos, como se sabe, muy atrasados en instrucción pública."

Según el "Anuario Estadístico para el imperio alemán", entre los 387.396 reclutas del reemplazo de 1913, había 147 sin educación escolar; es decir, 0'38 por 1000. Hoyendo las "Tablas estadísticas Geográficas de todos los países de la tierra", por Otto Hueber, vemos que no hay ninguna nación con una cifra, aproximadamente, tan baja.

Dinamarca (año 1907) y Suecia (1911) aparecen con 2 y 2,3 por 1.000, de sus reclutas a continuación; a Holanda (1912) se la calcula 8; a la Gran Bretaña e Irlanda (1903 a 1904), 10 por 1.000, y de la cultura de Francia habla la cifra de 30; de la de Bélgica (1913), la de 92 por 1.000, e Italia (1905, con 306; Servia (1911), con 434; Rusia (1894), con 617, y Rumania (1908), con 645 por 1.000, dan pésima idea de su instrucción pública. Grecia tiene entre sus reclutas 310, aproximadamente, de analfabetos. Para algunos Estados está calculada la cifra de analfabetos por 1.000 habitantes. Las cifras no son tan significativas como las que se refieren a los reclutas, pues comprenden a los inmigrantes de otras nacionali-

dades; pero no dejan de tener su significación.

Quien está en mayor inferioridad en esto es Rumania (1890), con 884 analfabetos por 1.000 habitantes; no muy detrás quedan Servia (1900) y Portugal (1900), con 830 y 786 por 1.000, respectivamente; Italia contaba en 1911 con 326 hombres y 424 mujeres analfabetos por 1.000 de la población mayor de seis años; Bélgica (1910), 131 por 1.000 personas mayores de siete años, y los Estados Unidos de Norteamérica (1900), 107 por 1.000 mayores de diez años. En Finlandia había entre la población mayor de quince años, en 1900, sólo un 12 por 1.000 de analfabetos."

Las batallas de los "tanques"

Así ha calificado recientemente "La Gaceta de Francfort" a las dos grandes batallas libradas entre Soissons y Reims y al N. de Amiens, porque en ellas el arma que ha intervenido por esencia ha sido el "tanque", estos mastodontes de hierro que tronchan, aplastan, derrumban y avanzan siempre sin que haya obstáculo que los detenga en su marcha lenta pero segura.

Este invento inglés ha sido reconocido por sus ventajas y sus efectos, como uno de los más positivos, si no el más, para la guerra moderna.

He ahí por que la misma "Gaceta de Francfort" que antes mencionaba, no vacila en aconsejar al Gobierno alemán intensifique la producción de aquellas máquinas para no quedar en este punto en grave inferioridad ante el enemigo, como ha ocurrido en las dos recientes batallas, en las que la intrepidez y el gran número de esos formidables aparatos han suplido aquellos bombardeos incabables en que se derrochaban incalculables municiones y se prevenía al enemigo para el ataque y han reemplazado a las olas de asalto de la infantería, que caían segadas por el fuego adversario.

Y así ahora no ha tenido que ocurrir esa hecatombe que diríase necesaria en el Ejército que tomara la ofensiva, porque las escuadras de "tanques" recorriendo e invadiendo todo el campo de lucha, fueron preparando el camino por donde después pasaron sin dificultad los cañones y las masas de infantería.

Fué un aspecto nuevo y no esperado de la guerra éste que dió el empleo de centenares o de millares de "tanques" y aún se cuenta que los prisioneros alemanes se entregaban a la desesperación y al arrebatado cuando se veían derrotados sin haber podido combatir y apresados por obra de aquellas tres mil diabólicas máquinas que rompieron el ataque entre Soissons y Reims, avanzando como una plaga monstruosa que todo lo llenaba y todo lo invadía, sin que fueran obstáculo para su marcha las alambradas y trincheras donde en muchas otras ocasiones se había estrellado el impetu de la infantería y caballería.

Y si ahora de modo tan eficaz ha intervenido el "tanque", pensemos en las luchas de mañana, en esos formidables encuentros decisivos que tendrán lugar en no lejana fecha, y habremos de ver que esos escuadrones de máquinas son las que resuelven el resultado de esas batallas que no pudieron decidirlas ni la voluntad heroica de millones de hombres, ni el fuego y el hierro de millares de cañones.

ARNALDO DE IRUÑA.

NOTICIAS

locales y provinciales

OPOSICIONES A BECAS

(Del Boletín Oficial Eclesiástico).

De conformidad con lo dispuesto por el Excmo. Sr. Arzobispo en la circular sobre fomento de vocaciones eclesiásticas de 15 de Junio de 1914, han de ser provistas, mediante oposición, dos becas de primera clase para los alumnos que hayan de cursar Teología, y varias de segunda para los de Filosofía y Latinidad.

Tarragona 20 de Agosto de 1918.—El Director, Jose Cambra, Presbítero.

Ayer tuvimos día nuboso y bastante fresco pero sin obtener el beneficio de la lluvia.

En cambio en Barcelona descargó a primeras horas una fuerte tormenta, lloviendo en abundancia.

Han sido nombrados vocales de la Junta de gobierno de la Caja de ahorros de Bisbal del Panadés, los señores D. José Saumoy Ferré, D. Ramón Garriga Casellas, don Juan Andreu Marcé, D. Salvador Casellas Guardia, D. Juan Solé Ferré y D. Gabriel Mañé Guera.

El Sr. Arzobispo ha dispuesto que desde el 26 al 30 de Septiembre y horas de once a trece, quedará abierto el registro de matrícula para el curso de 1918 a 1919, en el Seminario.

Ayer celebró la Sociedad de cocineros, camareros y similares, junta general extraordinaria de segunda convocatoria con objeto de proceder a la elección de la nueva junta de gobierno.

Continuamos sin noticias del vapor "Bartolo", que trae trigo argentino. Se duda de que llegue a tiempo para no tener que acudir al mercado libre, en cuyo caso aumentaría rápidamente el precio del pan.

A propósito del mismo asunto dice el *Diario de Reus*, de ayer:

"Según nos comunican, el próximo lunes el precio del pan sufrirá un aumento por haberse agotado completamente las harinas intervenidas; siendo del mercado libre las existencias actuales.

De no consentir el aumento las autoridades, probablemente los tahoneros irán muy en breve al cierre de sus establecimientos."

En la parroquial iglesia de San Francisco se celebrarán hoy viernes, a las diez y media, solemnes funerales en sufragio del alma de D. Fernando Roig Recasens, fallecido el 23 del corriente.

Se halla vacante el cargo de secretario del Ayuntamiento de Marsá, dotado con el haber anual de 1.250 pesetas.

Procedente de Bilbao y escalas ayer llegó el vapor "Cabo San Sebastian" con 410 toneladas de trigo, tabaco, avena y otras mercancías.

A la sesión del Ayuntamiento asistieron diez concejales presididos por el Sr. Rabada.

Pasó a la comisión del monumento a los mártires, la R. O. de Guerra denegando el bronce solidado, y a la de cuarteles otra R. O. referente a la permuta del cuartel del Carro con los terrenos ofrecidos para la construcción del proyectado cuartel; aprobáronse todos los asuntos de la orden del día y se tomó el acuerdo de adherirse a la protesta del Ayuntamiento de Badalona contra los supuestos atropellos de la guardia civil en dicha ciudad.

Se encuentra en Olot su ciudad natal el nuevo canónigo de nuestra Catedral, doctor don Pedro Guillament.

Se ha constituido en la vecina ciudad de Reus, la sección permanente de socorros mutuos del "Centre autonomiste de dependents del Comerç y de l'Industria".

Mañana está anunciado un mitin socialista en Montblanch, en el que tomará parte entre otros oradores el diputado a Cortes Sr. Largo Caballero.

Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente, desde las diez a las doce de la mañana, en los días y por orden que a continuación se expresan:

Día 2 Septiembre, Montepio militar.

Id. 3 id., Retirados de guerra y marina.

Id. 4 id., Montepio civil, jubilados y remuneratorias.

Id. 5 id., Todas las nóminas sin distinción.

El último número del Boletín Oficial de este diócesis contiene el siguiente sumario: Seminario Pontificio Central de Tarragona: Apertura de curso y Oposiciones a becas.— Colecta de la Epifanía.

Manana sabadó a las siete, siete y media y ocho, se celebrarán en Nazaret, las tres misas de reglamento por el congregante difunto D. Fernando Roig Recasens (R. I. P.)

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra venta en el acto de valores.— Cambio de billetes y monedas.— Pago de cupones.— Suscribimos libre de comisión, toda clase de empréstitos.— Pagamos los cupones de Interior, Exterior, Amortizable y demás empresas y sociedades.

En Amposta ha aparecido el cadáver del sujeto Daniel Fabró, de 15 años, que se ahogó mientras estaba bañándose.

Ha fallecido en Tivenys doña Carmen Tallada Despax, maestra que fué de dicho pueblo. R. I. P.

Con retraso recibimos la noticia de estar ardiendo una extensa superficie de bosque en la montaña de Montsant, propiedad del vecino de Uildemolins Sr. Montlleó.

MUGICA—Médico-Dentista
Consulta de 10 a 5—Calle Nav. 13, 3.

La Comisaría general ha dispuesto que no se permita la salida de carbones depositados en los almacenes de venta de una provincia para ser enviados a otra sin autorización especial del gobernador civil de la misma, previa consulta de la Delegación regia de suministros hulleros, con las justificaciones que en cada caso sean necesarias.

Dentro de los últimos diez días del mes de Octubre han de celebrarse exámenes generales de aspirantes al cargo de procurador de los Tribunales.

Los aspirantes presentarán sus instancias dentro de los quince primeros días de septiembre.

Trajes baño de todas clases, albornoces y gorras de goma propio para baño, lo encontrará en "Casa Malé".

El diputado a Cortes D. José Nicolau, ha visitado el Pantano de Riudecañas, acompañado de los señores presidente y secretario de la Junta de Obras.

El Centro industrial ha acordado otorgar un objeto de arte con destino al concurso de balcones y ventanas que aparezcan mejor adornadas con plantas y flores, durante la próxima festividad de Santa Tecla.

Casa "Coca," HULES para mesas y camas, guta perchas, linoleums, Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de piel y de viaje.— Conde de Rius. 7

Ha sido convocada en el local de la Cámara de Comercio de Reus, una reunión de todos los consumidores de fuerza motriz eléctrica, a fin de tratar de la conducta a seguir, en vista de una circular cursada por la sociedad "Electra reusense", por la que se pretende reformar los contratos vigentes, imponiendo nuevas condiciones que dichos consumidores consideran lesivas a sus intereses.

Trajes a medida de 25 a 125 pesetas, los puede obtener en la CASA MALE.

Algunos compañeros de profesión del alcalde accidental Sr. Rabada, le obsequiaron anteayer con un banquete en el Hotel Internacional por haber sido elegido segundo teniente alcalde.

La marcha de la nueva cosecha de arroz, según noticias de Valencia, no puede ser mas satisfactoria, sobre todo en los pueblos de la Ribera Alta, esperándose una cosecha media de 650 kilogramos por hanegada.

Pocas veces, según los viejos, se han visto pajas tan sanas y espigas tan desarrolladas y repletas de abundantes granos.

En la Ribera Baja no presentan los arrozces tan buen aspecto, pero también ha mejorado la cosecha y se espera un promedio de 550 kilogramos por hanegada.

La comisión mixta de reclutamiento de Tarragona ha declarado exceptuado del servicio en filas al soldado Domingo Alcoverro Melich, del regimiento infantería de Luchana.

A. ARTAL Médico-oculista
R. Castellar. 27. 1.

Dada la paralización en la compra de vinos aumenta el número de cosecheros que se deciden a vender sus vinos al detalle, no obstante las molestias y gastos que representa el deshacerse de sus existencias en esta forma, teniendo en cuenta el tiempo que en ello invierten y la abundancia de locales y la consiguiente lentitud en las ventas.

Las mistelas mantienen sostenidos los precios, debido a la escasez de existencias.

Se cotizan alrededor de 77 a 80 pesetas carga las blancas y de 75 a 80 pesetas las de color.

Se ha autorizado para fijar su residencia en Tortosa al general de brigada en situación de primera reserva D. Mariano Domingo Romero.

Según el Boletín de la Estación Enotécnica de España en Cete, siguen llegando a este puerto algunos vapores y muchos veleros españoles con cargamentos de vinos. De Argelia y de Italia las importaciones son muy reducidas. Los transportes terrestres casi nulos, habiendo paralizado casi en absoluto las transacciones de vinos. Los precios en los mercados meridionales han disminuido bastante por este motivo.

Un hábil arboricultor, en una revista suiza describe el método que sigue para defender sus frutales de las hormigas:

"Había ensayado, dice, suspender en las ramas algunas hierbas de tomatera. Tratábase de ciruelos, cuyos frutos son muy buscados por aquellos insectos.

Cuando las ramas de tomatera se habían secado, las reemplazaba por otras tiernas, pues el olor que despide la tomatera alejaba los insectos.

Los resultados de sus ensayos afirman que le han sido muy favorables, lo cual le lleva a aconsejar que los restos de las tomateras sean aprovechados para, con ellos, poner a salvo gran parte de frutos que las hormigas amenazan destruir."

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día y presidente Junta provisiones comandante D. Joaquín Guerra.

Parada y Vigilancia, Almansa Hospital y Provisiones 7.º Capitán de Almansa.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 29. Circular del Ministerio de la Gobernación ordenando se proteja la organización y desarrollo de los Pósitos.

Circular del Gobierno civil a los Alcaldes para que le notifiquen la existencia de los motores que haya en las respectivas localidades.

La Audiencia Territorial de Barcelona publica relación de los aspirantes a cargos de los Juzgados de esta provincia.

El Comité oficial algodonero anuncia el pago de los semanales adelantados por los fabricantes.

Edictos de subasta de los Agentes recaudadores de la contribución rústica y urbana del término de Vendrell.

La Alcaldía de Masso anuncia la vacante del cargo de Secretario.

Judiciales.— Cédula de requerimiento del Juzgado municipal de este partido.

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIDOS
Ninguno.
FALLECIDOS
Antonia Flós Ballesté, Espinach, 10, (23 años).
MATRIMONIOS
Ninguno.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.— Sta. Rosa de Lima vg. y Stos. Félix y Adaucto mrs.
SANTOS DE MAÑANA.— Stos. Ramón Nonnato cf., Teodoto y comps. mrs y Paulino ob. y mr.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Intención general para agosto (Aprobada y bendecida por Su Santidad) La conversión del Japon

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular para que el Japon se convierta a la verdadera religión.

Resolución apostólica

Con oraciones y aun obras cooperar a la conversión del Japon.

CORTE DE MARIA.— Hoy se hace la visita a la Virgen del Pilar, en el Sagrado Corazón.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.— Empiezan en la iglesia de Santa Clara, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once y por la tarde de cinco menos cuarto a ocho y media.

Cultos para mañana

Catedral.— Fiesta de San Ramón.— Misas desde las seis cada media hora hasta las ocho.

Por la tarde, Rosario cantado por la capilla de la Catedral, sermón en que predicará el Dr. D. Fausto Cucurull, canónigo, terminando con los gozos del Santo.

San Miguel.— Comienza la Novena a Nuestra Señora de Lourdes durante la misa de siete, en su altar.

REGIONALES

LO DE BADALONA

AGRESION A LA GUARDIA CIVIL

El Ayuntamiento de Badalona acordó anteayer en sesión pública protestar de la conducta de la fuerza pública, pedir el castigo de los culpables, tomar parte en la causa y dimitir en caso de no hacerse inmediata justicia.

A las once y media de anteayer se hallaban en un café tomando cerveza un capitán y dos tenientes de la guardia civil en compañía de varios paisanos. En esto se acercó al café un grupo de 15 a 20 personas, y después de oírse que decían "ahí están", sonaron varios disparos, de los que resultaron ilesos los que se hallaban en el café.

El capitán y los tenientes se levantaron y salieron del café a la calle, no viendo ya a nadie, pues después de los disparos huyeron los agresores.

En vista de todo ello, el capitán sacó nuevamente a la calle las fuerzas, las cuales patrullan por las calles otra vez.

Se cree que los agresores no han sido obreros, sino que pertenecen a elementos extraños.

Refiriéndose a la huelga de panaderos, anunciada para mañana sábado, dijo el señor González Rothwos que sólo tiene el anuncio de la misma, hecho con la anticipación que ordena la ley de huelgas.

Dijo también que se propone conferenciar con el capitán general y con el alcalde para asegurar el abastecimiento de pan en Barcelona.

Ante el juez que entiende en el asunto Brabo Portillo se ha efectuado un careo entre el letrado señor Degollada y Mariano Conde y entre éste y la esposa del señor Brabo Portillo sobre la supuesta falsificación de las cartas atribuidas a aquél.

Parece que Mariano Conde ha negado su intervención en la falsificación mencionada, y los otros dos testigos han afirmado lo contrario.

Dicende Berga que el fabricante de Manresa, don Ignacio Puig Martí, se encontraba el lunes por la tarde en unión del joven don Juan Mas y otros amigos, en la posada contigua a la ermita denominada Corbera, sita a unas dos horas de Berga, y enclavada en una alta montaña que linda con el camino que conduce al Pla de Campllonch.

Los citados señores estaban sentados en una mesa divirtiéndose.

A las seis y media se desarrolló una tormenta, acompañada de truenos y relámpagos.

El señor Mas cogió la cuerda de una campana, tocando a «Bon temps», mientras el señor Puig Martí salió a la puerta de la posada, al objeto de presenciar el desarrollo del temporal.

De pronto cayó un rayo, que fué a dar en la cabeza del señor Puig Martí, dejándole muerto instantáneamente.

Una niña que tenía a su lado resultó herida de bastante gravedad, y el señor Mas cayó al suelo sin sentido.

Los demás individuos residentes en la casa quedaron como alocados en presencia de la tremenda tragedia, pero sobrepontándose a su natural estupor, asistieron a los accidentados por el rayo, y dieron cuenta de la muerte al juzgado de instrucción.

NACIONALES

MOVIMIENTO POLÍTICO

Telegrafan de Madrid: "Hoy jueves, a las dos de la mañana deben llegar procedentes de San Sebastián los señores Dato y conde de Romanones. Acaso llegue también en automóvil el señor García Prieto.

El ministro de Hacienda es esperado en el expreso de Galicia.

Considérase casi seguro que el Consejo de ministros se celebrará mañana día 30, por la tarde.

A nadie se oculta que en el mismo se tratará de asuntos de interés extraordinario, y que no se reunirán, como se ha dicho, para confeccionar los presupuestos, pues en él se tratará de ciertas negociaciones entabladas por el Gobierno.

El subsecretario de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que a las diez había llegado en automóvil el presidente del Consejo de ministros, señor Maura.

También dijo que hoy llegarán varios ministros."

EL PLAN DE ACUARTELAMIENTO

Por real orden circular del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que por los capitanes generales de las ocho regiones se proceda a redactar con toda urgencia el plan de acuartelamiento de las tropas que hayan de permanecer en sus respectivas demarcaciones, comprendiendo en ellos, tanto a lo que se refiere a la construcción de nuevos cuarteles que son necesarios, como a la ampliación y reforma de los existentes, bien atendido que al realizar los estudios necesarios respecto al particular, habrán de inspirarse en un espíritu amplio, con el fin de que las tropas queden alojadas en las debidas condiciones de higiene y decoro, para lo cual el abandono de los edificios que actualmente se utilizan para cuarteles y no reúnan ni sea fácil ni económico hacer que reúnan las citadas condiciones.

Para realizar cuantos trabajos exige la redacción y desarrollo del plan de acuartelamiento en cada región, quedan autorizados los comandantes generales de ingenieros para disponer libremente de todo el personal a sus órdenes, como de material.

También se han dictado instrucciones para elegir solares y redactar proyectos destinados a la construcción de cuarteles.

DESCUBRIMIENTO ARTÍSTICO

El catedrático de Historia del Arte en la escuela superior del Magisterio, don Angel Regné, ha descubierto en la antigua iglesia de San Andrés de Toledo un artístico retablo del siglo XVI, con pintura al fresco de Juan Bagnó.

El retablo tiene una inscripción con el nombre del fundador de la iglesia y estaba en un cuarto trasero de la capilla llamada de los lagartos.

EL SEÑOR ALBA

Se ha insistido en los círculos políticos en el rumor de que el ministro de Instrucción pública, se

por Alba, piensa dimitir su cartera por no encontrarse en las condiciones de otro tiempo para desempeñarla.

Añádase que, a pesar de los deseos de una elevada personalidad para que desistiera de su propósito ha insistido.

EL SUBMARINO INTERNADO

Dicen de Santander: Aprovechando la marea ha sido llevado a su primitivo fondeadero el submarino alemán que estaba en el dique, después de habersele limpiado el casco y quitado el timón y los ejes.

El ministro de Instrucción pública continúa mejorando.

Se espera que en breve podrá trasladarse a Noja.

LA IMPORTACIÓN DE TRIGO

Hablando el señor Ventosa de la política de abastecimientos, ha dicho que se propone exhibir públicamente el pan común en otros países, juntamente con la ración para cada persona y precio de la misma. Afirmó que no hay motivo para serios temores de que pueda faltar pan. El déficit de nuestra cosecha de trigo se compensará con la importación de la Argentina, que no cesará hasta la recolección de 1919. Actualmente están en camino buques con más de cien mil toneladas de trigo para España. Para normalizar el aprovisionamiento de carbón de nuestros barcos, se ha firmado un convenio con el Uruguay mediante el cual, en el puerto de Montevideo se facilitarán a nuestros barcos hasta 40.000 toneladas de carbón.

SUSCRIPCIÓN PARA UN BASTÓN

La suscripción abierta para regalar al señor Dato un bastón de mando como recuerdo de los sucesos de agosto del año pasado, asciende a la cantidad de 10.173,20 pesetas.

EL ESTADO DE ALBA

El señor Alba será trasladado mañana a Loja, hallándose bastante aliviado.

El hijo del señor Alba se encuentra también muy mejorado y será trasladado a Portolín, a casa de su abuela materna.

LA PRÓXIMA REUNIÓN DE CORTES

Empieza a ser tema de las conversaciones en los círculos políticos la fecha en que reanudarán las Cortes sus tareas, haciéndose con tal motivo toda suerte de cálculos. Según noticias recibidas de San Sebastián, parece ser que la reapertura de las Cortes tendrá efecto del 1 al 3 de octubre próximo.

EXTRANJERO

EL EMBAJADOR DE ESPAÑA PRESENTA SUS CRÉDENCIALES

Paris, 28.—El presidente de la República ha recibido hoy en audiencia al señor Quiñones de León, quien le ha entregado las credenciales de embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. el Rey de España.

El introductor de embajadores pasó a buscar al señor Quiñones de León a la embajada y le acompañó al palacio del Eliseo, donde se ha celebrado una recepción con arreglo al ceremonial en uso.

El presidente estaba acompañado del ministro de Negocios Extranjeros, M. Pichón, de los secretarios generales de la Presidencia y de los oficiales de su casa militar.

FIRMA DE TRATADOS

Basilea, 28.—Comunican de Berlín que ayer fueron firmados los tres tratados complementarios del de Brest-Litovsk, por los plenipotenciarios alemanes y rusos, a saber, un tratado complementario del de paz; un convenio de derecho privado y otro financiero, que completan el tratado adicional germanoruso.

Estos convenios son el resultado de las negociaciones proseguidas en Berlín desde hace varias semanas.

DE MINERO A GENERAL

Londres, 28.—Los periódicos de Londres dicen que el coronel Godfrey que antes de la guerra era minero en el país de Gales ha sido ascendido a general de brigada.

CIERRE DE BOLSA

Cambios del día 29

BOLSA DE MADRID

Interior contado. 79 50
Idem fin mes. 00 00

Idem fin próximo..	00'00
Amortizable 5 por 100.	98 85
Amortizable 4 por 100.	80 00
Acciones Banco de España.	507'00
Tabacaloras.	000'00
Exterior.	90 30
Francos.	77 75
Libras.	20 31
Banco Español del Rio Plata.	000'00
Cédulas Hipotecarias.	10 00

COTIZACIÓN OFICIAL

de la Bolsa de Comercio de Barcelona

29 agosto 1918.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris, cheque, 77'60.
Londres, cheque, 20'35.

EFFECTOS PUBLICOS ESPAÑOLES

DEUDAS		Contado
Interior emis. serie A 1908	80'00	
» » » B.	80'00	
» » » C.	79 95	
» » » D.	79 85	
» » » E.	00'00	
» » » F.	79 80	
» » » G y H.	79 50	
diferentes series.	00'00	
Perpetua 4 ext. (estap.) s. A	90'60	
» s. B.	90'60	
» s. C.	90'50	
» s. D.	90'50	
» s. E.	90'50	
» s. F.	90'50	
» s. G. y H.	92'50	
Amortizable s. A. 4 por 100	00 00	
» s. B. 4 » »	06'00	
Amort. diferent. s. 4 » »	00'00	
Amortizable s. A. 5 » »	98'00	
» s. B. 5 » »	98'00	
» s. C. 5 » »	98'00	
» s. D. 5 » »	97 35	
» s. E. 5 » »	98'00	
» s. F. 5 » »	00'00	

TELEGRAMAS

Madrid, 29.

De "La Gaceta"

Este periódico oficial publica una real orden disponiendo que el crédito de tres millones para remediar la crisis obrera producida por las tormentas de junio, se distribuya proporcionalmente al número de interesados de cada provincia.

Notas políticas

El Sr. Maura llegó en automóvil anoche a las diez y media en punto, acompañado de su secretario particular Sr. Rovira.

Esperábase en su domicilio el subsecretario de la Presidencia, con quien estuvo despachando cerca de dos horas, siendo éste el único alto funcionario que conocía la llegada del Sr. Maura.

A su paso por Castro Urdiales, el presidente habló con el señor Alba, quien dió un amplio voto de confianza al presidente.

Los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Gobernación salieron anoche de San Sebastián y llegaron a las once de la mañana.

El Sr. Cambó, que estuvo en Cercedilla, regresó también anoche, cenando con el Sr. Ventosa y retirándose a descansar sin recibir la nadie.

El Sr. González Besada se ha puesto en camino para Madrid, pero se ignora si llegará hoy a tiempo, de lo cual depende que el Consejo sea hoy o mañana.

De San Sebastián dicen que el Sr. Dato manifestó a primera hora de la noche que iba a Madrid a asistir al Consejo convocado por el presidente, que tratará de los asuntos corrientes, pero sin hacer ninguna manifestación de interés.

A mediodía llegaron los señores García Prieto y conde de Romanones a San Sebastián, no pudiendo hacer el viaje en el coche de Obras públicas por estar averiado.

Bastantes periodistas acudieron a la estación, manifestando los ministros que regresarán a primeros de septiembre.

El Sr. García Prieto deja la familia en Cestona.

También los señores conde de Romanones y Dato insistieron en que no habrá ahora ningún Consejo presidido por el Rey.

El conde de Romanones no quiere hablar

El ministro de Gracia y Justicia estuvo descansando hasta las cin-

co y media de la tarde, hora en que recibió a algunos periodistas.

Contestando a las insistentes preguntas que estos le hicieron acerca de los motivos de la reunión del Consejo de ministros anunciado, dijo que únicamente puede manifestar que como los demás ministros había sido citado.

Se le habló de la expectación al anuncio de este Consejo de ministros y el conde nada dijo, cambiando de conversación y hablando del veranea.

Insistieron los periodistas en sus preguntas y el ministro dijo que esta tarde desfilarían todos los ministros separadamente por el domicilio del Sr. Maura para cambiar impresiones y que él marchaba allí enseguida.

Fueron inútiles los esfuerzos de los periodistas para arrancar alguna declaración al conde.

Le informaron de los rumores que circulaban, y añadió: No se cansen ustedes, pues nada puedo decir. En el Consejo de ministros trataremos de todos los asuntos pendientes y sus resultados se facilitarán en una nota oficiosa.

Un periodista dijo que circulaba el rumor de que se abrirían las Cortes alrededor del 15 de septiembre.

Contestó el conde: De esto se tratará en el Consejo pero no para esa fecha a no ser que lo exijan las circunstancias excepcionales, cosa que no es pero que se produzcan.

De Gobernación

El subsecretario de Gobernación dijo esta tarde, que la hora en que se reunirá mañana el Consejo de ministros depende de la hora en que llegue el ministro de Hacienda. Probablemente será a las diez.

Nos manifestó que el gobernador de Murcia dá cuenta de que en Moratalla un gran pedrisco ha destruido la cosecha de aceitunas y hortalizas.

LA GUERRA

Explicando la retirada

Nauen.

Ahora como antes el mando alemán, luchando sobre terreno francés, pueda a su voluntad aceptar los ataques del enemigo o retirarse sin aceptar batalla. Por medio del terreno de maniobra que nos procuramos en nuestra victoriosa ofensiva, pagamos en parte de él, ya que nuestro proceder tiene por objeto ahorrar nuestra sangre y, no obstante, debilitar sensiblemente al enemigo.

Los neutrales y la guerra

Paris.

Se ha publicado un decreto disponiendo que todo buque neutral que se ponga bajo la inspección enemiga recibiendo salvo conductos del enemigo no reconocidos por los aliados y en oposición con el ejercicio de sus derechos de beligerantes será considerado, salvo prueba en contrario, como buque de interés enemigo y quedará sujeto a captura y confiscación, lo mismo que las mercancías de procedencia o destino enemigos que constituyan su cargamento.

La guerra submarina

Nauen.

Al publicar el informe oficial del Almirantazgo inglés sobre el resultado de la guerra submarina en el mes de julio, la Agencia Reuter no dió esta vez la cifra de comparación del mes anterior, sino del mes de junio de 1917.

Las razones para obrar de este modo son claras. En el mes de julio fueron hundidas 314.512 toneladas, contra 275.629 en el mes de junio. Esto significa un aumento de unas 40.000 toneladas hundidas.

Parte francés

Paris, 29, 15.

Violento bombardeo en el trans-

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES ESCUELA NAVAL, etc.

PROFESORES.—Comandante D. Bernardo San Pedro.

Capitán D. Braulio Robles.

Capitán D. Jenaro Lucás.

Teniente D. Bartolomé Sansaloni.

Esta Academia abrirá sus clases el día 1.º de septiembre próximo. En la convocatoria de 1918 obtuvieron plaza los alumnos don Alfonso Martínez y don Emilio Ibar.

Dirección.—Palma, 2, 2.º, 1.ª.—Horas: de 16 a 18

CONSULTORIO DE AFECCIONES QUIRÚRGICAS

DEL PROFESOR D. José María Güerri

Médico Cirujano del Hospital del S. Corazón, de Barcelona

EN TARRAGONA: calle Puigdenpallas, 2, principal, (frente al Cuartel del Carro, todos los domingos de 9 a 12.

EN BARCELONA: Rambla de Cataluña, 33, entresuelo, los días laborables de 9 a 5. Teléfono núm. 2695.

curso de la noche en el frente del Somme. Varios golpes de mano alemanes en Lorena no obtuvieron ningún resultado.

Por su parte, los franceses efectuaron dos incursiones en las líneas alemanas en la Champaña, regresando con 15 prisioneros.

Noche tranquila en el resto del frente.

Parte alemán

Koenigswusterhausen, 29, 15.

Ejércitos del príncipe heredero Ruperto y del general Bohem.—En el campo de batalla al sureste de Arras fracasó en las primeras horas de la mañana al sur del Scarpe un ataque inglés bajo nuestro fuego. Por la tarde, el enemigo emprendió con nueva fuerza sus intentos de romper el frente.

Entre el Scarpe y el riachuelo Sisée atacó el enemigo cinco veces. Regimientos de Pommern y del oeste de Prusia frustraron también ayer todos los ataques del enemigo.

Apoyados eficazmente por un fuego de artillería desde el flanco rechazaron cada vez al enemigo.

Berry Notre Damme fué el foco de la encarnizada lucha. Por tres veces, las ruinas del pueblo fueron arrebatadas al enemigo en contraataques.

En un nuevo asalto enemigo la localidad quedó en poder del adversario. El golpe principal del ataque inglés fué recogido por regimientos de Wurtemberg en ambos lados de la carretera Arras Cambrai.

Siete veces atacó el enemigo en vano. Tanques atacaron siempre de nuevo en la carretera y al lado de ella, siendo seguidos por grandes contingentes de infantería, siendo tomados bajo el fuego de nuestras ametralladoras y de nuestras baterías situadas en las líneas más avanzadas.

Allí donde el enemigo penetró en nuestra posición fué seriamente rechazado por nuestros contraataques.

Al sur de Croisilles y al sureste de Mory rechazamos ataques ingleses.

Al noroeste de Bapaume actividad de artillería.

En las luchas del 27 del corriente cerca de Thezloy se distinguió particularmente el regimiento de infantería número 206.

Su novena compañía defendía el borde oeste de dicha localidad.

Siguiendo su propio impulso la tercera compañía del mismo ejército corrió en su ayuda arrojando de nuevo al enemigo de dicho pueblo.

Al Norte del Somme el enemigo renovó sus ataques en las primeras horas de la mañana, entre Fegers y Curru. Cerca de Hardecourt penetró en nuestra línea. En un contrataque, el regimiento de granaderos imperiales, bajo el mando de su comandante mayor, Otto, lo rechazaron de nuevo.

Al Suroeste de Noyon atacó el

enemigo después de una violenta preparación de artillería nuestras antiguas posiciones que ya habían sido abandonadas. Noyon fué sometido a un violento fuego francés.

Al Norte del Aisne los franceses renovaron sus ataques empleando tropas americanas siendo rechazados con serias pérdidas.

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5.

INSECTICIDA GALIMANY

El Insecticida Galimany elaborado puramente con Pelitre (Pyrethre) es de una eficacia y resultado insuperable, exterminando completamente toda clase de insectos domésticos (moscas, mosquitos, pulgas, chinches, escarabajos, arañas, etc.)

Con el uso del Insecticida Galimany, se tendrán siempre las habitaciones saneadas y desinfectadas de toda clase de insectos, como también de los miasmas producidos por personas enfermas.

Con el uso del Insecticida Galimany, se tendrán siempre las plantaciones de viñedos, hortalizas, frutales, jardines y toda clase de árbol o planta, libre de todo insecto dañino.

Es el Insecticida Galimany el más poderoso para la destrucción de las hormigas, pulgón, orugas, langostas, arañas, cochinillas, oidium, cochitis, cotonet, eudemis y otros parásitos.

El Insecticida Galimany es de plantación, producción y elaboración de esta provincia.

El Dr. Rodríguez Méndez, en un extenso dictamen, da como conclusiones:

Primero.—Que el Insecticida Galimany de Pelitre, puramente vegetal, bien manejado es un insecticida de gran utilidad.

Segundo.—Que el hombre puede emplearlo sin perjuicio para su salud.

El Insecticida Galimany obtuvo el año pasado varios diplomas y medallas de oro y dos grandes premios.

Encuétrase de venta en las principales droguerías, colmados y ferretería de D. Bernabé Martí y farmacia de D. Modesto Vallvé.

ACEITES BOLDÚ

PUROS DE OLIVA Y GARANTIDOS

por ser de cosecha y prensa propia

Elaboración y limpieza esmerada

Se vende (mínimo) cinco cuartanes

Para más detalles calle Mayor, n.º 4, tienda la Margarita.

VINO PURO

DEL BAIX PANADÉS

Garantizado y precintado, a 25 céntimos litro, en la calle Cos del Bou, n.º 9,

a domicilio (incluso las casas de campo), a 30 céntimos.

Exijese el precinto de garantía

las manchas de grasa,

aceite, etc.

DE VENTA

R. Sanromá. -- Farmacia

SE VENDEN TRES HELADORAS

Razón en esta imprenta.

